

# Se requiere reforma que garantice independencia del Poder Judicial: Piña

IVÁN EVAIR SALDAÑA  
Y GUSTAVO CASTILLO

“México necesita una reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), pero que garantice la independencia judicial con jueces capaces, a quienes no les cueste la carrera, la libertad e incluso la vida por sus resoluciones”, advirtió la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández.

La postura de la titular del PJF —a días de que la Cámara de Diputados dictamine la iniciativa presidencial— se dio ayer al clausurar los tres días de foros del Encuentro internacional sobre independencia judicial, en el que confluyeron decenas de juzgadores y expertos nacionales e internacionales críticos de la reforma.

“Justamente, es necesario un Poder Judicial independiente, de juzgadores con una sólida preparación, en constante formación, que sean capaces de interpretar las normas con perspectiva de derechos y que tengan la garantía de que proteger esos derechos no les costará su carrera, la libertad e incluso la vida”, dijo Piña.

En el acto, donde no se permitió el acceso a la prensa, la titular de la Corte escuchó a los últimos po-

nentes del encuentro organizado por la Corte, la UNAM y ONU-DH. Incluso, al reconocer la necesidad de la reforma judicial, citó a uno de los participantes. “Como bien ha alertado Jesús Peña (representante de ONU-DH), sin independencia judicial el derecho se distorsiona y se desfigura”.

Confió en que los legisladores federales tomen en cuenta los foros, por su “pluralidad y el rigor técnico y experiencia de las diversas voces”, para tomar “otros caminos alternativos en los esfuerzos de mejora de la justicia”.

De manera remota, Margaret Satterthwaite, relatora especial de la ONU sobre la independencia de magistrados y abogados, advirtió en el foro de clausura que los términos de la iniciativa presidencial atentan contra la independencia del PJF.

Entre sus preocupaciones, destacó que elegir por voto popular a los más de mil 600 jueces y magistrados del país no garantizaría a los más aptos, y alertó sobre sustituir “de manera abrupta” a los actuales.

En otra mesa de análisis, Carlos Ayala Cora, ex presidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), señaló que jueces y magistrados deben contar con protección efectiva en cuanto a su independencia.